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Текст выступления Генерального директора на церемонии открытия 
Дипломатической конференции по заключению и принятию ДЗО 
 
Ваши Высочества!  
Ваши Превосходительства!  
Уважаемые делегаты!  
Друзья, коллеги!  
Ас-саляму алейкум!  
 
Приветствую вас на Дипломатической конференции по заключению и принятию договора 
о законах по образцам.  
 
Это подлинно исторический момент для всех нас.  
 
Первая дипломатическая конференция за более чем десять лет, которую ВОИС проводит 
за пределами Женевы. Первая дипломатическая конференция нашей Организации, 
которая проходит в Саудовской Аравии и на Ближнем Востоке. Более того, впервые за 
четверть века мировое сообщество ИС собралось вместе для того, чтобы поддержать 
дизайнеров из разных уголков планеты.  
 
Мы шли к этому дню несколько десятилетий. В процессе сменились поколения 
переговорщиков и представителей: они полемизировали, обсуждали и пытались найти 
путь, которые приведет нас в сегодняшний день. Мы должны воздать им должное и 
выразить благодарность за бесценный вклад. Их твердая воля и несгибаемость 
намерений проложили путь к знаменательному решению Генеральной Ассамблеи 2022 
года о созыве сегодняшней Дипломатической конференции. И вот мы здесь, в Эр-Рияде, 
преисполненные решимости поставить яркую точку в конце этой последней главы.  
 
Позднее в своем вступительном слове я подробнее остановлюсь на ожидающей нас 
субстантивной работе, не оставив без внимания подаренную нам драгоценную 
возможность определять будущее мировой экосистемы ИС в интересах дизайнеров по 
всему миру.  
 
Но сейчас, на церемонии открытия, я бы хотел выразить благодарность и 
признательность всем тем, кто проложил путь к этой финишной прямой.  
 
Во-первых, позвольте поблагодарить хозяев нашей конференции за теплый прием, 
безграничную щедрость, безмерную энергию и всецелую приверженность на протяжении 
многих месяцев подготовки к этому событию.  
 
Наша встреча проходит в блистательной обстановке Международного центра 
конференций имени короля Абдул-Азиза: здесь проходили многочисленные 
международные дипломатические, экономические и культурные мероприятия, а сегодня 
под этим позолоченным куполом собрались эксперты в области промышленного дизайна 
и регистрации прав на него из разных стран.  
 
Масштаб и величие этой площадки очевидны для каждого из нас, но даже самые 
восхитительные мраморные залы показались бы ледяными и пустыми, если бы не были 
наполнены сладостью радушного приема, теплом и энергией наших коллег из 
Королевства Саудовская Аравия, и в первую очередь коллег из саудовского Ведомства 
ИС.  
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Те из вас, кто ценит промышленный дизайн, также по достоинству оценят 
многочисленные дизайнерские находки в организации нашей конференции, вплоть до 
выбора цветов и оформления табличек с вашими именами. Многие из этих решений были 
созданы специалистами саудовского Ведомства ИС, или как они сами себя называют 
саиперами (от SAIP – Ведомство ИС Саудовской Аравии, прим. пер.), включая логотип 
этой Дипломатической конференции, в основу которого положена идея пальмового 
дерева, столь распространенного в Эр-Рияде.  
 
Этот логотип, совмещающий в себе традиционное наследие и современный дизайн, 
воплощает не только дух нашей конференции, но и путь Саудовской Аравии в 
направлении развития. В русле своей многообещающей политики «Видение—2030» 
Королевство сочетает свою богатую историю и наследие со смелыми планами в области 
инновационного развития, опирающимися на научный, деловой и технологический 
фундамент.  
 
Будучи причастным к работе Ведомства ИС Саудовской Аравии раньше, я наблюдал эти 
преобразования вблизи. Под руководством этого органа достигнут заметный прогресс в 
реализации национальной стратегии в области ИС, которая служит комплексной базой 
для информационно-просветительской работы в сфере ИС и формирования культуры и 
творчества на территории Королевства.  Достаточно лишь упомянуть, что не далее чем в 
прошлом году премьер-министр объявил об инвестиционном пакете размером свыше 300 
млн, направленном на поддержку усилий Королевства в деле реализации упомянутой 
стратегии.  
 
Результат этой последовательной работы в сфере ИС на протяжении нескольких 
последних лет очевиден. С 2021 года Саудовская Аравия заметно поднялась вверх в 
рейтинге Глобального инновационного индекса ВОИС и в этом году достигла рекордного 
за все время участия в ГИИ 47-го места; таким образом, Королевство входит в топ-50 
мировых лидеров инновационного развития.  
 
Однако не будем забывать, что эти успехи – отнюдь не что-то новое. На протяжении веков 
Саудовская Аравия была котлом идей и новаторских решений, в том числе в культурно-
исторической области, в сфере красоты и дизайна. С древних времен этот регион был 
родиной новаторов и творцов, вспомнить хотя бы затейливую вышивку и резные изделия 
из дерева или прекрасные украшения и мебель. 
 
В то же время на протяжении столетий этот регион был перекрестком дорог. Древние 
торговые пути пролегали через пустыню, что способствовало распространению идей, 
сближению культур и объединению разных групп людей. Поэтому вполне логично, что на 
ближайшие две недели Саудовская Аравия станет местом, где, надеюсь, нам удастся 
общими усилиями навести мосты, которые приведут всех нас к новому договору, 
призванному служить интересам дизайнеров всего мира.  
 
Однако этот день важен не только для дизайнеров. Успех нашей работы еще раз 
продемонстрирует, каких результатов позволяют добиться многосторонние усилия; как 
продемонстрирует и то, что, невзирая на трудности, мировое сообщество по-прежнему 
способно выступить единым фронтом для создания более светлого будущего. Вместе.  
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Так было и в мае этого года: 193 государства-члена консенсусом приняли новый Договор 
ВОИС об ИС, ГР и связанных с ними ТЗ. Давайте еще раз проникнемся этим 
вдохновением и почувствуем эту энергию!  
 
В заключение я хотел бы поблагодарить все государства-члены, делегации и 
наблюдателей за то, что нашли возможность присоединиться к нам, и за неизменную 
приверженность работе на площадке ВОИС. Я также приветствую местных 
представителей из Эр-Рияда: несмотря на то, что они не следили за переговорами 
экспертного уровня в Женеве, они должны в одночасье разобраться в особенностях этого 
договора.  
 
Особо хочу отметить координаторов групп, которые вновь возложили на себя бремя 
организации работы в своих группах. Я также заранее поздравляю всех тех, кто в 
ближайшее время будет избран в качестве должностных лиц различных органов нашей 
конференции.  
 
С моей стороны было бы упущением не поблагодарить всех тех, кто так или иначе 
принимал участие в организации этой конференции: многие из них мои коллеги, которые 
представляют в буквальном смысле все подразделения ВОИС. Вас так много, что мне не 
удастся назвать всех поименно, но я хочу, чтобы вы знали, что мы видим, уважаем и 
искренне ценим ваш труд.  
 
Наконец, я бы хотел отметить, что вы, наши государства-члены, можете всецело 
рассчитывать на мою поддержку и помощь всех коллег ВОИС в деле содействия и 
поддержки вашей работы.  
 
Благодарю вас и желаю всем нам удачи на предстоящей Дипломатической конференции.  
 


